

## ABSTRAK

Akbar Putra Rizkianzi, NIM. 12102183156 “Tinjauan Hukum Islam Tentang Tradisi Membuang *Cok Bakal* bagi Pengantin yang Melewati Sungai Brantas (Studi kasus di Desa Bedahlawak Kecamatan Tembelang Kabupaten Jombang)“, Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing : Ladin, S.H.I., M.H.

**Kata Kunci :** Pernikahan, Tradisi Membuang *Cok Bakal*, Hukum Islam.

Penelitian ini di latar belakang Tradisi di Jawa merupakan salah satu tradisi yang masih populer di Indonesia hingga masa sekarang. Salah satunya yaitu tradisi membuang *cok bakal* bagi pengantin yang melewati sungai brantas.

Fokus Penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana prosesi tradisi membuang *cok bakal* bagi pengantin yang melewati sungai brantas; 2) Bagaimana dampak dari adanya tradisi membuang *cok bakal* bagi pengantin yang melewati sungai brantas; 3) Bagaimana tradisi membuang *cok bakal* bagi pengantin yang melewati sungai brantas menurut hukum Islam.

Metode Penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskripsi analisis. Teknik pengumpulan data: observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data: kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data adalah Triangulasi.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Prosesi pelaksanaan tradisi membuang *cok bakal* dilakukan ketika rumah asal sepasang mempelai pengantin itu dipisahkan oleh sungai besar yang dalam hal ini yang dimaksud adalah sungai Brantas di perbatasan Kecamatan Tembelang dan Kecamatan Ploso Jombang. 2) Dampak dari adanya Tradisi membuang *cok bakal* bagi pengantin yang melewati sungai brantas, bahwa seorang pengantin yang tidak melakukan tradisi tersebut berakibatkan dapat menyebabkan kecelakaan pada kendaraan pengantin, seorang pengantin diganggu oleh makhluk halus atau tidak langgengnya hubungan rumah tangga pengantin di kemudian hari. 3) Tinjauan Hukum Islam mengenai Tradisi Membuang *cok bakal* bagi Pengantin yang Melewati Sungai Brantas. Kepercayaan terhadap makhluk halus sebagai pemberi keselamatan bagi seorang pengantin yang membuang *cok bakal* menjadikan tradisi ini bertentangan dengan syariat Agama Islam.

## ABSTRACT

Akbar Putra Rizkianzi, NIM. 12102183156 “The Tradition of Throwing Offerings for The Bride and Groom to Cross The Brantas River (Case Study in Bedahlawak Village, Tembelang District, Jombang Regency)”, Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, State Islamic University of Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor : Ladin, S.H.I., M.H.

**Keywords :** Marriage, Tradition of Throwing Offerings, Islamic Law.

This research is motivated by Tradition in Java, which is one of the traditions that is still popular in Indonesia until now. One of them is the tradition of throwing offerings for the bride and groom across the brantas river.

The focus of the research in this study are : 1) How is the traditional procession of Throwing Offerings for The Bride and Groom to Cross The Brantas River; 2) How is the impact of the Tradition of Throwing Offerings for The Bride and Groom to Cross The Brantas River; 3) How is the Tradition of Throwing Offerings for The Bride and Groom to Cross The Brantas River according to Islamic Law.

The research method used by the researcher is a field research method with a qualitative approach with a descriptive analysis method. Data collection techniques: observation, interviews, and documentation. Data analysis techniques: data condensation, data presentation and conclusion drawing. The technique of checking the validity of the data is Triangulation.

The results of this study indicate that: 1) The procession of carrying out the tradition of throwing away offerings if the houses of the two bride and groom are separated by a large river, in this case what is meant is the brantas river which is on the border of Tembelang sub-district and Ploso sub-district, Jombang Regency. 2) The impact of the tradition of throwing offerings for the bride and groom who pass through the brantas river, that a bride who does not carry out this tradition can cause an accident on the wedding vehicle, a bride is disturbed by spirits or the husband and wife relationship does not last long. 3) Review of Islamic law regarding the tradition of throwing offerings for the bride and groom who cross the brantas river. Belief in spirits as providers of salvation for the bride and groom who throw away offerings makes this tradition contrary to Islam.

## المخلص

أكبر فوترا رزكيانزي ، نيم. 12102183156 "امتثال المجتمع المحلي لتقليد رمي كوك باكال للعرائس اللاتي يمررن عبر نهر برانتاس (دراسة حالة في قرية بيداهلاواك، مقاطعة تيمبيلانغ، جومبانغ ريجنسي)"، قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله تولونغاونغ الإسلامية الحكومية، المشرف: لادين، س. ه.

**الكلمات المفتاحية:** الزواج ، تقليد التخلص من كوك باكال ، الشريعة الإسلامية. هذا البحث في خلفية التقاليد في جاوة هو أحد التقاليد التي لا تزال شائعة في إندونيسيا اليوم. واحد منهم هو تقليد رمي فحم الكوك سيكون للعرائس الذين يمرون عبر نهر برانتاس.

يركز البحث في هذه الدراسة على: (1) كيف سيكون موكب تقليد رمي فحم الكوك للعرائس اللواتي يمررن عبر نهر برانتاس. (2) كيف سيكون تأثير تقليد رمي فحم الكوك على العرائس اللواتي يمررن عبر نهر برانتاس ؛ (3) ما هو تقليد رمي فحم الكوك للعرائس اللواتي يمررن عبر نهر برانتاس وفقا للشريعة الإسلامية.

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي طريقة بحث ميداني باستخدام نهج نوعي مع طريقة الوصف التحليلي. تقنيات جمع البيانات: الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات: تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. تقنية التحقق من صحة البيانات هي التثليث.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ما يلي: (1) سيتم تنفيذ موكب تنفيذ تقليد رمي الكوك عندما يتم فصل منزل العروس والعريس بنهر كبير ، وهو في هذه الحالة نهر برانتاس على الحدود منطقة تمبيلانج ومنطقة بلوسو جومبانج. (2) تأثير تقليد التخلص من كوك بالنسبة للعرائس الذين يعبرون نهر برانتاس ، أن العروس التي لا تنفذ هذا التقليد يمكن أن تتسبب في وقوع حادث على سيارة الزفاف ، أو أن العروس تزعجها الأرواح أو علاقة الزواج بين العروس و العريس لا يدوم في المستقبل. (3) مراجعة للشريعة الإسلامية فيما يتعلق بتقليد التخلص من تشوك للعرائس العابرين لنهر برانتاس. إن الإيمان بالأرواح كمقدمين للخلاص للعروس التي تخلص من الديك سيجعل هذا التقليد مخالفاً للشريعة الإسلامية.